

Wiederaufnahme des Klimabeirats in Margareten

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte der NEOS stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 23. September 2025 gemäß § 24 Abs.1 GO-BV folgenden

Antrag

Der Bezirksvorsteher, Herr Michael Luxenberger, wird ersucht, die Errichtung eines Klimabeirates in Margareten, nach dem Vorbild und im Sinne des Leitbildes des bereits bestehenden Klimabeirates in Mariahilf zu überprüfen und – sofern zweckmäßig – dessen Wiederaufnahme in Margareten zu veranlassen. Dabei soll insbesondere geprüft werden, in welcher Form eine breite Einbindung von Expert:innen, Vertreter:innen der Zivilgesellschaft sowie engagierten Bürger:innen gewährleistet werden kann, um nachhaltige, praxisnahe und wirksame Maßnahmen im Bereich des Klimaschutzes und der Klimawandelanpassung für Margareten zu entwickeln.

Begründung

Um in der Klimapolitik effizient, treffsicher und überparteilich zusammenzuarbeiten, ist die Einrichtung eines Klimabeirates im Bezirk notwendig. Ein solcher Beirat, in dem alle Fraktionen, Expert:innen sowie Vertreter:innen der Stadt Wien eingebunden sind, schafft die Grundlage, gemeinsame Projekte zu entwickeln und umzusetzen, die tatsächlich spürbare Wirkung im Kampf gegen den Klimawandel entfalten. Ohne eine koordinierte Herangehensweise droht die Gefahr, dass der Fokus auf das große Ganze verloren geht und lediglich vereinzelte Kleinstprojekte realisiert werden. Gerade Wien – und hier insbesondere Margareten – ist aufgrund seiner dichten Besiedelung und der vergleichsweisen geringen Anzahl an Grün- und Abkühlungsflächen besonders stark von den Auswirkungen des Klimawandels betroffen. Im Sinne aller in Margareten lebenden Menschen und Tiere braucht es daher langfristig angelegte, gut durchdachte Projekte, die mit wissenschaftlicher Expertise begleitet werden und dazu beitragen, die gravierenden negativen Folgen des Klimawandels einzudämmen, abzumildern und soweit möglich zu verlangsamen.

BRⁱⁿ Sarah Mayer

BR Markus Österreicher

BRⁱⁿ Lisa Kern

